Die Senatorin für Soziales, Jugend, Frauen, Integration und Sport

Bremen, den 27. Oktober 2015 Bearbeitet von Frau Precht

Tel: 361-5656 Fax: 361-59186

anke.precht@sportamt.bremen.de

Lfd. Nr. 19/14

Vorlage Sitzung der städtischen Deputation für Sport am 04.11.2015

Antrag des Reitclubs St. Georg zu Bremen e.V. auf Übernahme einer Bürgschaft zur Finanzierung einer Dachsanierung der vereinseigenen Reithalle

A. Problem

Der RC St. Georg e.V. wurde 1964 gegründet. Der Reitclub befindet sich im direkten Zugang zum Stadtwald und Bürgerpark. Im Mittelpunkt der Reitanlage steht die große 80 x 20 m Doppelreithalle. Das Hallendach ist aus dem Jahre 1979 und mit einer damals üblichen Asbestabdeckung errichtet. Aufgrund des Alters der asbesthaltigen Dachverkleidung sind die Oberflächen der Platten porös geworden und teilweise gerissen. Das Dach der Reithalle sowie das Dach der Stallungen sind aus diesem Grunde seit längerer Zeit undicht. Eine Reparatur des Hallendaches ist unter den Voraussetzungen einer Asbestabdeckung nicht möglich und muss deshalb vollständig entfernt werden. Um eine Gesundheitsgefahr der dort arbeitenden Mitglieder zu vermeiden, ist eine Sanierung zwingend erforderlich.

Der Plan des Vereins ist, die Asbestplatten abzubauen und zu entsorgen und eine Neueindeckung mit Faserzementplatten vorzunehmen. Zeitgleich will der Verein die vorhandene Hallenbeleuchtung von Quecksilberdampflampen auf LED energiesparend umrüsten.

B. Lösung

Die Vorabprüfung durch die Bremer Aufbau-Bank hat ergeben, dass nach Sichtung und Plausibilisierung der vom Verein eingereichten Unterlagen die Zustimmung zur Übernahme einer 100%igen Ausfallbürgschaft der Bremer Aufbau-Bank GmbH im Treuhandauftrag der Freien Hansestadt Bremen – Stadt – gegenüber der Sparkasse Bremen – zur Besicherung eines Darlehens in Höhe von € 200.000 zuzüglich Zinsen und Nebenkosten an den Reitclub St. Georg zu Bremen e.V. für vertretbar gehalten wird.

Der Verein engagiert sich u.a. für Inklusion. Zusammen mit der Oberschule Ronzelenstraße wurde der Verein für ihre integrative Reit-AG Rahmen des Sonderfonds "Bremen macht Helden" ausgezeichnet.

Der Verein hat insgesamt 121 weibliche und 19 männliche Mitglieder. Davon sind 84 unter 18 Jahre. Die Mitliederentwicklung im Verein hat seit 2013 einen positiven Trend zu verzeichnen. Der Verein kooperiert mit der sportbetonten Schule Ronzelenstraße und der Internat Schule Bremen. Der Verein hat eine Reit-AG-Inklusion eingerichtet und bietet jugendlichen Flüchtlingen Reiten an. Vereinsmitglieder weisen Landes- und Bundes Kader vor.

C. Finanzielle / Personalwirtschaftliche Auswirkungen / Wirtschaftliche Würdigung/ Gender-Prüfung

Die Abstimmung mit der Senatorin für Finanzen ist eingeleitet.

Gegenüber der Senatorin für Finanzen übernimmt die Senatorin für Soziales, Jugend, Frauen, Integration und Sport die Rückbürgschaft. Personalwirtschaftliche Auswirkungen ergeben sich nicht.

Die Nutzung der Reithalle erfolgt geschlechtsneutral. Der überwiegende Teil der Nutzer sind Frauen.

D. Alternativen

Werden nicht empfohlen.

F. Beschlussvorschlag

Die städtische Deputation für Sport stimmt der Übernahme einer Ausfallbürgschaft durch die Stadtgemeinde Bremen in Höhe von € 200.000 zu.